



# 東陽中学校

12月24日（水）に2学期終業式を行い、25日（木）から1月7日（水）まで冬休みに入ります。

2学期は様々な行事があり、生徒たちの良き成長の機会となりました。文化発表会では「実行委員会」を中心とし企画運営に取り組みました。生徒たちにとって、仲間と創り上げ成功させた経験を通して、個々の成長と集団の向上が感じられる取組になったと思います。

また、保護者の皆様や地域の方々に、多数ご参観いただきまして誠にありがとうございました。生徒の頑張りをたたえるとともに、常に支え応援していただいている保護者の皆様、温かく見守っていただいた地域の皆様にこの場をお借りしまして感謝申し上げます。

さて、1月から3年生は、卒業、入試に向けて、1、2年生はそれぞれ「防災学習」「立志式」の取組、また進級に向けて年度の仕上げの時となります。それぞれの目標に向かって1日1日を大切にし、努力を惜しまず学校生活を送ってもらいたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今後も変わらぬご支援とご協力を賜りますよう、お願ひいたします。どうぞよいお年をお迎えください。



## ～第18回 子どもみらい子育てのつどい～

12月12日（金）に人権学習の一環として、「社会に出て行くためのスキルを身につけよう！」～小さな一步が、大きな未来をつくる～と題して、藤藪 勝一 氏の講演を聴かせていただきました。

日々の何気ない生活の中で多くの人の関わりが自分の支えとなり、社会の一員としての在り方を考えることができ、その重要性を学ぶ良い機会となりました。

※藤藪 勝一氏 白浜バプテスト基督協会牧師。くまのっ子児童家庭支援センターのこのこセンター長  
NPO法人白浜レスキューネットワーク理事長

## 「3学期主な行事」

- |                        |                |
|------------------------|----------------|
| 1月 8日（木）3学期始業式         | 3月 6日（金）卒業式    |
| 9日（金）実力テスト             | 9日（月）～11日（水）   |
| 13日（火）1年生喫煙防止教室        | 1、2年生学年末テスト    |
| 19日（月）2年生飲酒防止教室        | 10日（火）～11日（水）  |
| 3年生薬物乱用防止教室            | 県立高校学力検査       |
| 20日（火）育成学級 職場見学&交流会    | 18日（水）県立高校合格発表 |
| 26日（月）～28日（水）3年生学年末テスト | 24日（火）修了式      |
| 2月 1日（日）市防災訓練（授業日）     | 27日（金）離任式      |
| 2日（月）振替休日              |                |
| 3日（火）新入学生説明会           |                |
| 4日（水）参観日・育友会総会・学年総会    |                |
| 9日（月）～12日（木）3年生三者面談    |                |
| 19日（木）2年生立志式（午後）保護者参観可 |                |

※現段階での予定となります。詳細につきましては、各学年だより等をご覧ください。

田辺市立東陽中学校  
学校だより 1月号

# 中部公民館だより

## 令和8年 1月号

発行：田辺市中部公民館  
田辺市中部公民館事務局  
〒646-0036  
田辺市上屋敷一丁目2番1号（田辺第一小学校内）  
館長 玉井 克昌 主事 津村 栄介  
TEL 22-0009 FAX 34-2914



## 新年のごあいさつ

### 「謹んで新春のお慶びを申し上げます」

皆さんにおかれましては、健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また旧年中は公民館活動に格別のご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

公民館事業は、関わってくださる地域の皆さま方は無論のこと、高雄中学校や東陽中学校、田辺第一小学校の児童・生徒や先生方のご協力があってこそと、厚く感謝申し上げます。

昨年10月に開催した地域運動会では田辺第一小学校の児童たちのドッジボールチーム（チーム名称：第一ロケッツ）に参加していただき、児童同士のエキシビションマッチのあと児童対地域の大人の親善試合を行い、たいへん盛り上がりました。続いて田辺第一小学校・中部公民館共催による11月の「第16回大人も子どもも地域作品展」では、地域の皆さまから素晴らしい力作を多数出展していただきました。一日目にはお茶の先生と小学生のお弟子さんにご協力いただきお茶席を設けて皆さまに楽しんでいただきました。二日目には東陽中学校合唱部を招いて第一小学校合唱部も参加したミニコンサートを開催しました。児童生徒たちの透明感のある歌声が体育館に響き、心地よい感動とともに作品展に華やかさを添えてくれました。

公民館施設を利用したサークル活動も活発です。「紀州てまり趣味の会」さまは、高雄中・明洋中と田一小の各学校で児童生徒たちを対象とした「てまり講習会」で丁寧に指導していただいているし、秋の作品展には会員皆さまのそれぞれ独自の世界観を表現した素晴らしい作品を展示していただいている。また読み聞かせサークルの「リーブル」さまには、公民館主事も参加して夏と冬に楽しいお話を開催していて、児童生徒だけでなく就学前の親子連れからも大変好評をいただいている。ぜひ地域の方にもご参加いただければと思います。

このように多くの皆さまのご協力のおかげで無事息災に新年を迎えることができました。あらためて感謝申し上げます。

さて、2026年（令和8年）の干支は丙午（ひのえうま）です。「丙」は陰陽五行説において「陽の火」（ひのえ）を象徴する文字だそうです。太陽のような明るさ、情熱、決断力を象徴し、生命の力強い成長段階を表します。また午（うま）は動物の馬に当てはめられていて、古代では「馬」が生活の要であり、健康や豊作、発展の象徴でもありました。「午」の字は餅をつく道具の動きに由来し、交差や転換を意味します。このことから「午前」「午後」のように時間の区切りにも使われています。「午年」は古いものを打ち破り、新しいものが生まれ出る年になるとも言われています。

本年も中部公民館は、明るく前向きに新しいことにチャレンジしていきます。つながりや協働・連帯、コミュニティをキーワードに防災に関する取り組みを強化しつつ、皆さまとともにより良い地域づくりを進めていきたい所存ですので、本年もどうぞよろしくお願いいたします。

田辺市中部公民館  
館長 玉井克昌

## ブックトーク授業を行いました

田辺第一小学校学校開放週間中の令和7年11月6日（木）に、中部公民館で活動している読み聞かせサークル「リーブル」さんが、ブックトーク授業を行いました。各学年のテーマに沿ったお話や絵本の読み聞かせ、図書の紹介をしてくださいました。どの学年も真剣にお話を聞いており、クイズにはたくさんの子どもたちが手を挙げて、楽しそうに答えっていました。授業終わりには「楽しかった！」「この本読みたい！」という声が聞こえてきました。

自主的に活字に触れる機会が減ってきており、ブックトーク授業は、本を読むことの面白さや楽しさを改めて知ることができるとても良い機会になっていると思います。

また、リーブルさんには、中部公民館でのおはなし会にもご協力いただいております。実施の際には、公民館だよりでお知らせしておりますので、皆さまお立ち寄りください。

リーブルの皆さん、田辺第一小学校の先生方、児童の皆さん、ありがとうございました。



## 明洋中家庭科部 生け花を体験

令和7年11月20日（木）、明洋中学校文化部が、講師に那須満喜子さん（上屋敷）をお迎えして、生け花体験をしました。この取組は15年前から続いており、毎年11月に開催される同校の文化発表会で展示されています。

生徒は、枝もの、お花、葉ものの順で、各自が好きなものを選び、花の特長を生かしながら、頭の中で思い描くイメージに沿って花器に生けていきます。どのくらいの長さで切るのか、向きをどうするかなど一生懸命に悩みながら取り組んでいました。枝や花の表や裏、生けるコツ、バランスの取り方をご指導いただき、美しい作品を完成させることができました！

生徒たちも、納得のいく作品ができたことで楽しかったようです！今回の生け花体験を通して、和の文化に親しむとともに、自己表現の新しい一面を見つけることができたのではないかでしょうか。

ご指導いただいた那須満喜子さん、ありがとうございました。



## グラウンドゴルフ大会の結果

令和7年11月29日（土）、田辺第一小学校のグラウンドを会場に、中部公民館グラウンドゴルフ大会を開催しました。当日はよく晴れ、風も穏やかな絶好のグラウンドゴルフ日和でした。今回は8名の地域の皆さんにご参加いただき、グラウンドゴルフを通じて交流を行うことができました。

また、3月には、ニュースポーツを用いた交流会を予定しておりますので、楽しみにしていただければと思います。

大会の入賞者は以下のとおりです。

### 入賞者（敬称略）

優 勝	鈴木 かよ子	（35打）
準優勝	垣城 光	（41打）
3 位	野村 富隆	（41打）



## 令和7年度田辺市防災訓練を実施します

各種災害による人的被害を軽減するため、防災訓練を実施します。地域住民のみなさまが主体となった避難訓練及び各種体験訓練を実施し、地域防災体制の充実強化と防災意識の高揚を図ります。

- 日 時：令和8年2月1日（日）9時開始 ※小雨決行、荒天等や気象警報発表時は中止
- 訓練①：各地域（各自）での避難訓練、安否確認訓練等 9時～9時20分
- 訓練②：体験訓練の実施 9時30分～11時（目安）
- 問合せ：防災まちづくり課 0739-26-9976

## 「#わたしの休日ログ展」を開催します！

誰もが気軽に参加できる写真展として「#わたしの休日ログ展」を開催します。地域の皆さんのが休日に撮影した写真をご応募ください。

ご応募いただいた写真は、2月に秋津公民館で開催される「あきづ文化祭」で展示し、優秀作品には記念品を贈呈します。たくさんのご応募お待ちしています。

- 募集内容：休日に携帯電話（スマートフォン・ガラケーなど）のカメラで撮影した写真
- 応募資格：田辺市在住・在勤・在学の方（年齢不問）。
- 募集期間：令和8年2月13日（金）まで
- 応募方法：右の二次元コードを読み取ってLogoフォームにアクセスしてください。Logoフォームに必要項目を入力のうえ、写真データを添付して送信してください。※応募規定を必ずご確認ください。
- 表彰：優秀作品は来場者投票で決定し、入賞者には記念品を贈呈します。
- 問合せ先：田辺市中央公民館（生涯学習課 公民館係） 担当：橋・大木  
TEL：0739-26-4908



## 明るい笑顔街いっぱい運動 あいさつ・声かけ運動定期運動日程

1/8（木）、2/2（月）

時間：午前7時30分～8時 場所：田辺第一小学校 正門及び裏門前ほか

